

Kantonsratsbeschluss über die Erhöhung des Eigenkapitals der Genossenschaft Olma Messen St.Gallen sowie deren Umwandlung in eine Aktiengesellschaft

Antrag vom 28. November 2022

Broger-Altstätten / Dürr-Widnau

Auftrag:¹

Die Regierung wird eingeladen zu prüfen, an der Generalversammlung im April 2023 der Genossenschaft Olma Messen St.Gallen im Rahmen der Umwandlung der Genossenschaft in eine Aktiengesellschaft einen Ausgabepreis je Aktie von maximal Fr. 500.– (einschliesslich Agio) zu beantragen, und dem Kantonsrat darüber Bericht zu erstatten.

Begründung:

Der Olma-Verwaltungsrat hat für die Olma-Aktie einen Ausgabepreis von Fr. 1'100.– (einschliesslich Agio) bestimmt und diesen in den vergangenen Wochen bzw. Monaten über verschiedene Kanäle präsentiert und Werbung dafür gemacht.

In den vergangenen Wochen wurde in der Öffentlichkeit mehrmals über diesen Ausgabepreis diskutiert. Daher haben wir feststellen müssen, dass dieser zu hoch angesetzt ist. Auch ist zu ergänzen, dass auf der Webseite www.olma-aktien.ch folgendes erwähnt ist: «Denn die Olma Messen gehören uns allen – als Begegnungsort und Wirtschaftsfaktor, als Aushängeschild unserer Region und als Teil unserer Identität. Jede und Jeder kann nun Teil der Zukunft von den Olma Messen werden.»

Wir sind somit klar der Meinung, dass der Ausgabepreis – mit diesem erwähnten Ziel – markant gesenkt werden und dass die Regierung bzw. der Kanton als Genossenschafter mit entsprechendem Stimmrecht dies im Rahmen der Umwandlung einbringen muss.

¹ Auftrag nach Art. 95 des Geschäftsreglements des Kantonsrates, sGS 131.11.